



FRENTE POLÍTICOS

1. Cimientos. La presidenta **Claudia Sheinbaum** presentó el Plan México, una ambiciosa carta de navegación que promete colocar a México como la décima economía mundial. ¿Cómo? Con 12 metas específicas, 2 mil proyectos comprometidos y la promesa de “bienestar para los trabajadores”. Todo con una agenda impecablemente diseñada, porque si algo tiene este gobierno es coordinación. **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía, también aportó su grano de arena, destacando que, aunque el futuro sea incierto, el rumbo es claro. Si los proyectos se ejecutan, estos cimientos serán la base de un México más próspero. No se detengan.

2. Techo. El director del Infonavit, **Octavio Romero**, ha revelado casos de corrupción que involucran a anteriores titulares del instituto. Durante la gestión de **Alejandro Murat**, 2012-2015, se otorgó una indemnización de 5 mmdp a la empresa Telra Realty por un servicio que nunca se prestó. Posteriormente, bajo la dirección de **David Penchyna**, 2015-2018, se detectaron esquemas fraudulentos donde una misma vivienda se vendía hasta cuatro veces al año, con la complicidad de notarios y personal interno. Urge reformar la estructura del Infonavit para garantizar la transparencia. Que nadie abuse de los recursos de los trabajadores. Ni una vez más.

3. Garantía. **Ricardo Monreal**, líder de Morena en la Cámara de Diputados, se pone el traje de mediador al abrir la puerta a ajustes en la reforma de la Ley del Infonavit. Acompañado de **Octavio Romero** y otros actores clave, muestra voluntad política para escuchar inquietudes empresariales y gremiales, asegurando que el derecho a una vivienda digna sea más que un discurso. La posible reintegración de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a la supervisión es un guiño a la transparencia. Si logran equilibrar intereses y preservar el modelo tripartita, **Monreal** podría sellar un importante avance para la seguridad social. Es lo suyo.

4. Llegó la hora. El gobierno de Morelos lanzó un torbellino de denuncias contra funcionarios del periodo de **Cuauhtémoc Blanco**, con desvíos de más de 40 mdp. Peculado, obras fantasma y shows artísticos de lujo pagados con fondos públicos: el menú completo del mal gobierno. Con nueve secretarías en la mira y 25 expedientes listos para sanción, el panorama es desolador. La Fiscalía Anticorrupción tiene ahora la pelota en su cancha, pero en un país donde los procesos legales suelen ser espectáculos interminables, la pregunta es si esta “hora” será de justicia o de más promesas vacías. **Margarita González**, la gobernadora, tiene la palabra.

5. Enfoque. La gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, lleva la bandera de la prevención al lanzar “Aléjate de las drogas, el fentanilo mata”, una campaña educativa que pone a la niñez y a la juventud de la entidad al centro de la estrategia contra las adicciones. En sintonía con los “100 compromisos” de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, este esfuerzo alerta sobre los riesgos del fentanilo y refuerza el compromiso de la 4T con la construcción de paz y el fortalecimiento del tejido social. Un acierto que demuestra que, cuando se priorizan las vidas y el futuro de los jóvenes, el segundo piso de la transformación empieza a tomar forma.